

DESPUES DE LAS VACACIONES PARLAMENTARIAS

LA PRIMERA SESION DE LAS CORTES

Samper y Gil Robles frente a frente.—Se plantea la crisis total

IMPRESION POLITICA

Ante la crisis

La situación política se refleja así en algunos colegas:

Plantada la crisis al retirar la CEDA la confianza al Gobierno, se entendía generalmente en los medios políticos que conforme al dilema terminantemente expresado por el Sr. Gil Robles no quedaban expedidos más que dos caminos para resolver el problema político: o un Gobierno que recoja el resultado de las elecciones, llevando a él la representación adecuada de todos los grupos que forman la mayoría, o ir a una inmediata disolución de Cortes.

El criterio de la mayoría, una mayoría que reúne alrededor de trescientos diputados, aparece claro. Populares, agrarios y radicales, son partidarios de un Gobierno mayoritario y acaban de hacer público este criterio.

Los agrarios y los liberales demócratas han propugnado esta solución desde hace muchos meses. Hay, pues, un criterio mayoritario, que sin duda ha de ser recogido por el jefe del Estado.

No hay al parecer ninguna dificultad por parte del Sr. Lerrooux, ya que en su entrevista con el Sr. Gil Robles ha existido, según todos los informes, una coincidencia de criterio. La impresión dominante es que el jefe del Estado se inclina también por esta solución parlamentaria.

En cuanto a disolución, aunque la sigan propugnando las izquierdas para no contradecirse, muchos izquierdistas no recatan sus temores de que les fuera adversa, porque se dicen, «hemos dejado en manos de las derechas la bandera española de la unidad nacional», bandera que arrastra a las masas de la mayor parte del país.

Situaciones intermedias o interinas no pueden prosperar ni menos perdurar en la Cámara después del discurso del Sr. Gil Robles que coincide con el texto de la nota del Consejo de su partido, cuyo contenido—recogido en muy pocas líneas—ha sido desarrollado por el discurso del jefe de la CEDA.

Seguramente el Gobierno mayoritario habría de ser presidido por el señor Lerrooux, ya que otro presidente no sería aceptado, o al menos no sería bien visto por el partido radical, que quiere librar a su jefe de la preferencia.

El señor Lerrooux, que quizá consideraba el Gobierno mayoritario como una reserva para más adelante, no se opondrá a constituirlo después de conocer la actitud de la CEDA y la opinión de su propio partido, máxime cuando no ha recatado que los populares agrarios no le inspiran recelo y ha elogiado la lealtad que caracteriza su actuación política.

A las cinco menos cuarto suenan los timbres, el señor Alba ocupa la presidencia y abre la sesión.

Las tribunas desde mucho antes de la hora indicada, aparecen repletas de público. Se han tomado grandes precauciones. En todas las tribunas, incluso la de Presidencia, se cachea a los que son portadores de la invitación. En la de la Prensa se exige la presentación del pase, y la tarjeta del Jurado mixto correspondiente. Se advierte impaciencia y emoción.

La entrada en el Congreso impreciona. Camiones cargados de guardias de Asalto rodean el edificio, colocados estratégicamente en las bocacalles cercanas.

También la Guardia civil ha sido movilizada y presta servicio en las puertas y en los interiores del Congreso.

Los escaños están totalmente ocupados por los diputados, muchos de los cuales se encuentran en el salón desde hace bastante tiempo, tratando de descubrir el sitio que se les ha asignado en el nuevo emplazamiento de las minorías, agrupadas ahora según su criterio de afinidad. Para precisar bien la alteración ordenada han debido recurrir algunos al auxilio de un plano del hemiciclo sobre el que se han trazado las fronteras de los distintos grupos políticos.

Hay algunas alteraciones en la colocación de los grupos. Los radicales demócratas y los conservadores se sientan junto a los socialistas. La Unión Republicana se sienta al lado de la Izquierda Republicana. Los tradicionalistas y la Liga también han variado algo su posición hacia la derecha. No están en el salón el Sr. Azanza, ni el Sr. Largo Caballero. En los escaños de la Izquierda Republicana se sientan los diputados señores Jui y Marco Miranda, como representantes de la Esquerra re-

publicana del país valenciano. En el banco azul, todo el Gobierno.

El Sr. Gil Robles conversó brevemente con el presidente del Consejo en el despacho presidencial.

Mientras un secretario da lectura al despacho ordinario, los diputados conversan animadamente.

Los rumores que se producen en el salón y en las tribunas obligan a la presidencia a agitar la campanilla. Entra el ministro de Marina, e inmediatamente el Gobierno en pleno, con excepción del jefe del Gobierno.

Aprobación del acta

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. Se lee el despacho ordinario. (Entra el presidente del Consejo). Siguen leyéndose como adiciones a las Cortes.

El ministro de la Guerra sube a la tribuna de secretarios y lee un proyecto de ley de su departamento. Los ministros de la Gobernación, Comunicaciones, Agricultura, Industria y jefe del Gobierno leen sendos proyectos de ley.

El presidente de la Cámara: El señor presidente del Consejo tiene la palabra.

Discurso del Sr. Samper

El jefe del Gobierno hace uso de la palabra y refiere la etapa veraniega, que ha sido de gran trabajo para él, y expone la tramitación y derivaciones del proyecto de presupuestos y el uso que ha hecho del voto de confianza que se le otorgó para resolver la cuestión planteada por la ley catalana de presupuestos. Por lo que se refiere a los presupuestos, costará gran trabajo llegar a la nivelación; pero se ha hecho lo que se ha podido. En materia económica, para allanar obstáculos será precisa una dictadura o base de democracia, y añade que algún día explicará esta idea. El problema de la ley de Cultivos ha quedado resuelto. El voto de con-

fianza iba encomendado a evitar la efectividad de la ley tal como se había votado. El Gobierno planteó la cuestión en términos jurídicos y demostró los defectos que había en la ley, y los hombres de la Generalidad no han tenido más remedio que rectificar. Se ha publicado el reglamento de la ley, adaptado a la legislación española, y la sentencia del Tribunal de Garantías ha sido respetada.

Habla de los incidentes ocurridos en la Audiencia de Barcelona, a consecuencia de los cuales fué detenido el fiscal Sr. Sancho, y afirma que todo ha quedado solucionado con la destitución o dimisión del jefe superior de Policía, Sr. Badó. En esta República laica—añade—se ha instituido el misterio de la Santísima Trinidad, que tiene su expresión en el Sr. Compaña y le ha hecho confundir su personalidad política. Para evitar esto se ha redactado un proyecto de ley. Ayuda a los hallazgos de armas, y declara que en este asunto actúan los Tribunales. Termina dando las gracias a quienes han prestado su colaboración al Gobierno.

Habla el Sr. Gil Robles

El Sr. Gil Robles dice que hablará con serenidad y recogerá los puntos más importantes del señor Samper, en quien ha advertido vacilación. No se referirá para nada a los presupuestos, porque aún no han sido presentados a la Cámara. En cuanto al problema planteado por la ley catalana de Cultivos, al la minoría popular agraria dió su voto de confianza fué por entender que así cumplía con su deber; pero rechaza la afirmación de que el reglamento de la ley de Cultivos haya rectificado ésta y haya resuelto el problema. Recuerda que a raíz de los incidentes de la Audiencia de Barcelona se ofreció un homenaje al Sr. Badó, y si éste admitió o fué sustituido fué únicamente pa-

ra guardar las formas. Se ha demostrado que no hay concordia posible cuando no hay buena fe. Es preciso rectificar; pero él no es el llamado a hacerlo. No quiere elecciones frecuentes, pero si se persiste en celebrarias, acudirá a ellas.

Propugna un Gobierno mayoritario, y dice que en el régimen parlamentario, el sistema es que la mayoría se refiere en el Gobierno, y desde que se ha constituido esta Cámara no ha ocurrido esto, señalándose la esencia del mismo régimen. Hemos prestado nuestro apoyo; pero no queremos que pueda continuar. Estamos dispuestos a cumplir con nuestro deber, y pedimos igual a los demás.

Si no se puede formar en esta Cámara un Gobierno que refleje la mayoría, será preciso pedir al pueblo que ratifique o rectifique su voluntad, expresada en 19 de noviembre. La Cámara, los poderes del Estado, el Gobierno mismo, llenen la palabra. (Aplausos.)

Requerimiento no atendido

El jefe del Gobierno declara que el Sr. Gil Robles pudo haberse ahorcado en su discurso y haber pronunciado únicamente sus últimas palabras, hasta en sus puntos de vista y requiere a los jefes de las minorías para que expongan su opinión. (Rumores.)

El conde de Romanones: Esto es una tomadura de pelo.

El ministro de Comunicaciones, con gesto afiado, abandona el banco azul, y es aplaudido por los populares agrarios, agrarios y marquésicos. Le sigue el ministro de Instrucción.

El jefe de Gobierno dice que los ministros se retiran a deliberar, en vista del silencio de las minorías.

A las siete menos veinte minutos se suspende la sesión. Media hora después se reanuda, se lee una comunicación del Gobierno en la que declara hallarse en crisis, y se levanta la sesión.

AL MARGEN DE LA SESION

Antes de la sesión.—Llega el Sr. Gil Robles

A las cinco de la tarde llegó a la Cámara el Sr. Gil Robles, inmediatamente conferenció con el Sr. Lucía, que le dió cuenta de la reunión celebrada ayer mañana por la Ceda. Después pasó al despacho del presidente del Consejo, con el que conferenció breves momentos.

A la salida no hizo el Sr. Gil Robles manifestaciones. Sólo cuando entraba en el salón de sesiones dijo: —Vamos a ver lo que pasa.

Una frase del Conde

Al llegar Romanones al Congreso, se le acercó el Sr. Martínez de Velasco.

El conde le dijo: —Ya está usted en vísperas...

El jefe agrario, con aire resignado, contestó:

—Sí; la cosa está hecha...

—Pues prepárese usted a recibir la carga—añadió el conde.

Esta frase fué muy comentada.

Los socialistas

Desde primera hora acudieron todos los socialistas.

D. Indalecio tuvo un pequeño incidente en el salón de conferencias con D. Basilio Alvarez, motivado por la campaña hecha por «El Socialista» contra éste.

D. Inda se lavó los manos, diciendo que cuando el órgano de su partido lanzó las frases injuriosas contra D. Basilio, él estaba en San Sebastián.

La cosa no pasó a mayores.

La «lucecita» que necesita Martínez Barrio

Esta tarde, en el Congreso, el Sr. Martínez Barrio mantuvo una breve conversación con los periodistas, y como alguno de ellos le preguntara si cabía la posibilidad de un Gobierno mayoritario con la Ceda, respondió, preguntando a su vez:

—¿Usted cree en la posibilidad de los terremotos? Pues igual me ocurre a mí.

Dijo que cuando la crisis estuviera planteada, los jefes de los diferentes grupos hayan contestado a las consultas del jefe del Estado y vea el ambiente de los periódicos, entonces tendrá él una lucecita y sabrá lo que va a pasar, porque esto no lo sabe nadie.

La minoría tradicionalista

—Se reunió la minoría tradicionalista bajo la presidencia del conde de Rodézo.

Se facilitó una nota que dice:

Examinadas las características del momento político actual, la minoría se ratificó en el acuerdo adoptado en junio de denegar al Gobierno la confianza que no han sentido y que lo ocurrido durante las vacaciones ha confirmado. El panorama español se presenta agravado con la subversión del orden público y el movimiento de secesión nacionalista que amenaza la unidad

ATENCION

Se ha dicho que las armas encontradas a los socialistas no son más que una parte de las que tienen almacenadas para cuando llegue el momento de lanzar a la calle sus uniformadas juventudes y engañadas huestes. Todo induce a pensar que tal cosa es cierta. La jactancia de los elementos afiliados a las Casas del Pueblo no ha disminuido, el hallazgo no les ha llevado ni siquiera a lanzar una lamentación y a diario continúan amenazando con la misma impudicia que les distingue desde hace algún tiempo acá. Véase lo que decía recientemente «El Socialista»:

«Las nubes van cargadas camino de octubre. ¿Qué va a ocurrir? La verdad es que nadie lo sabe. Los trabajadores deben siempre estar advertidos para todo, como si cualquier día, a cualquier hora, hubieran de ser convocados. Repetimos lo que dijimos hace unos meses: ¡atención al disco rojo! El mes próximo puede ser nuestro octubre. Que las maniobras de la reacción no cojan a nadie desprevenido en el campo proletario. Tomar toda suerte de medidas, atar cabos sueltos, laborar por la causa son labores urgentes en estos momentos. Nuestras cosas, en los días que corren, deben estar a punto en cualquier instante. El ejército obrero de las ciudades y de los campos ha de considerarse movilizad de manera que ante la ocasión de peligro cada cual conozca su puesto y su misión y lo ocupe y la desarrolle sin titubeos ni dudas. No sabemos que nos va a traer el mes de octubre. Pero si sabemos que nada hay despejado».

Cierto que esto puede no ser otra cosa que una bravata para atemorizar a la burguesía y encender el entusiasmo en las filas de la U. G. T. Pero por si acaso no estará de más tomar en consideración su propio consejo y exclamar: «¡Atención al disco rojo!» Atención, más que nadie, de los Gobiernos y las autoridades que a toda costa deben prevenir el que llegue a movilizarse ese «ejército obrero de las ciudades y de los campos» para que la sangre de sus propios componentes y de quienes hayan de oponerseles no riegue los campos y las ciudades.

Cosa que indefectiblemente ocurrirá si se sigue consintiendo que tales softamas se difundan y que continúen en libertad los contrabandistas de armas, con o sin investidura parlamentaria.

de la Patria. Todos conviniere en recurrir a todos los medios que convalencia el reglamento de la Cámara para combatir a los Gobiernos que no restablezcan el principio de autoridad que no sancione debidamente a los perturbadores y que no garantice la unidad de la Patria, compatible con las verdaderas autonomías regionales.

U a vez más se declararon opuestos al régimen del liberalismo que lleva a la total descomposición de España.

La minoría de la Izquierda

—Se ha reunido la minoría de la Izquierda. El Sr. Santaló dijo que había explicado la extraña actitud de los grupos que habían apoyado al Gobierno, y la minoría se había mostrado partidaria de la disolución de las Cortes.

Lo que ya se esperaba

—El Sr. Lerrooux, que asistió a la sesión, dijo que había ocurrido lo que ya se esperaba.

Otra «formulita» de Samper

—A las siete y diez minutos llegó el Sr. Samper al domicilio particular del Presidente de la República para presentar la dimisión del Gobierno.

Cuando salió, dijo a los informadores que mañana, a las nueve y media de la misma, comenzarán las consultas que versarán sobre aspectos políticos y financieros. Es partidario, y así se lo ha manifestado al jefe del Estado, de la continuación de las Cortes, hasta agotar las posibilidades de Gobierno, y cree que podría formarse un Gobierno semejante al dimisionario, a base del partido radical y con entrada de algunos nuevos elementos.

Añadió que iba a entrevistarse con el Sr. Lerrooux para darle cuenta de su conversación con el Presidente de la República.

Reunión ministerial

—Desde el domicilio del jefe del Estado, el Sr. Samper se dirigió a la Presidencia, donde le esperaban todos los ministros, excepto el señor Salazar Alonso. La reunión duró poco tiempo. A las diez de la noche, el Sr. Samper abandonó la Presidencia y dijo a los periodistas que mañana visitará al Sr. Lerrooux. Acerca de la duración de la crisis, manifestó que, aunque es difícil tramitación, no será larga, porque el Presidente de la República quiere resolverla rápidamente. Sobre el orden público no tenía algunas noticias, lo cual era buena señal.

Por último, dijo que mañana se reunirá con todos los ministros para cambiar impresiones sobre el resultado de las consultas.

Samper se enfada con Martínez de Velasco

—Terminada la sesión, los ministros se reunieron en uno de los salones de la Cámara. También asistió el Sr. Martínez de Velasco, que se solidarizó con la actitud del ministro de Comunicaciones.

Al salir, el Sr. Samper dijo a los periodistas que iba a dar al Presidente de la República cuenta de la dimisión del Gobierno.

El Sr. Martínez de Velasco trató de justificarse ante el Sr. Samper por no haber intervenido en el debate; pero el jefe del Gobierno le atajó para manifestarle que cuanto tuviera que decirle debió exponerlo en el salón de sesiones.

—Soy enemigo de decir públicamente cosas desagradables—replicó el Sr. Martínez de Velasco—. Sólo hubiera tenido que decir que, después del discurso del Sr. Gil Robles, la única solución era la dimisión del Gobierno.

—Pues eso mismo—repuso el señor Samper—debió decirlo en el salón de sesiones, y no me hubiera molestado. Lo que no me agrada es que se diga en los pasillos lo que se ha podido decir en el salón de sesiones.

Actitud del Sr. Cid

—Cuando el Sr. Cid abandonó el banco azul dijo que no podía permanecer ni un minuto sin dignidad en ninguna parte.

El conde de Romanones felicita a Gil Robles

—El conde de Romanones felicitó al Sr. Gil Robles y le dijo:

—No se podía decir más ni menos. En términos taurinos le diré que ha derribado usted sin puntilla al Gobierno.

También el diputado radical don Emiliano Iglesias felicitó al Sr. Gil Robles, y éste hizo las siguientes manifestaciones:

—Creo que nadie esperaba que dijera otra cosa. La crisis es perfectamente constitucional y parlamentaria. Creo que es la primera crisis parlamentaria que se ha producido.

¿Que pretendía Samper?

—Los comentarios animadísimo de los pasillos, se refieren al discurso de Samper cuyos propósitos no estaban claros. La mayoría coincidía en que el Sr. Samper quiso evitar la formación de un Gobierno mayoritario y por eso requirió el parecer de los jefes de minoría. Estos guardaron un impreciso y significativo silencio. El camino estaba claro.

Martínez de Velasco habló con Samper diciéndole que se identificaba en absoluto con el Sr. Cid.

REFLEXIONES

FILOSOFICO-MATEMATICAS

No han aedado muy acertados los filósofos y matemáticos al estudiar las cuestiones fundamentales del número. No cabe duda de que por haberse apartado unos y otros de una serena y clara reflexión sobre la esencia de las propiedades y naturaleza del número, y por haberse guido a orientaciones erróneas de la realidad del pensamiento metafísico en estas materias, han venido a caer en precipicios mentales y conclusiones de solidez científica solo aparente, y que, a la luz del pensamiento más puro, elevado y despejado de toda afectación porfilamos de escuela, resalta totalmente rectificables.

Claramente no se ha dejado de confesar la importancia de brás científico que el número tiene, pero se ha olvidado, mejor aún, no se ha intentado descubrir su otra importancia ontológica, puesto que, como veremos otro día, el número es uno de los conceptos básicos de la metafísica, por su carácter universalísimo, por ser propiedad trascendental del ser, como lo es la verdad y la bondad. Acerca de la unidad, clasificándola ingeniosamente pero gratuitamente en ontológica y numérica, tampoco ha habido acertado triunfo científico. Empecemos hoy concretando el análisis al concepto del número.

Número es una totalidad de unidades. Definición sencilla y exacta. Una multitud de flores es una totalidad de unidades, un número de flores. Pero no vayamos a creer que eso significa que la totalidad de unidades se necesite como materia previa del número, o sea, que tiene que ser anterior al número, la totalidad o multitud de unidades; nada de eso. Es evidente que donde exista una totalidad de unidades allí existe número. Porque al concebimos dicha multitud de flores, u otra, como multitud, ya hay distinción de unidades, y totalidad de unidades, y unidad, es decir, hay número porque se dan todos los elementos del número.

su génesis y su constitución. El número en su génesis no es más que la unidad que va hacia la pluralidad, y no viceversa, como se ve claro en la génesis diácnica de la línea por el punto. El número como constituido es un conjunto, una pluralidad que comprende dos clases de unidades: la unidad de individuo que lo sirve de base de formación, y otra unidad de conjunto o de pluralidad a la que necesariamente hay que reducir la totalidad para que el número se realice. Por consiguiente, en el número constituido se requieren tres elementos: 1.º Unidad de individualidad; 2.º multiplicidad de unidades diferenciadas; 3.º unidad de pluralidad. Explicaremos brevemente el último elemento.

Si tomamos varios individuos de diferentes razas, especies o géneros, no se puede formar con ellos número hasta no reducirlos todos a alguna nota común de homogeneidad, o sea, si no los reducimos a una nueva unidad que hemos llamado de pluralidad. Si por ejemplo tenemos un grupo de tres hombres de diferente raza, no podrán constituir número en cuanto a la nota heterogénea de la diferencia de raza. Para que lo constituyan, es indispensable reducirlos a una nota común u homogénea, a una nueva unidad de especie, a una trinidad de especie, que es la unidad de pluralidad y entonces decimos: tres hombres. De un hombre, un caballo y una planta deducimos la unidad de pluralidad de género. Y aun en el caso de una heterogeneidad suprema entre las unidades individuales, como por lo menos tiene que convenir en la nota común de ser o ente, precisas reducirlas a la unidad de pluralidad de ser, diciendo por ejemplo: tres seres.

Hay pues, en todo número, además de la unidad de individualidad otra unidad de pluralidad que podrá ser, según casos, de raza, de especie, de género, de ser, conforme a la naturaleza del conjunto o número que se trate de formar.

Gordiano M. Ahumada. Profesor del Seminario.

Sección religiosa

SANTORAL

Día 3 Miércoles.—Santos Cándido, Dionisio, Fausto, Cayo, Pedro, Pablo y Ewald, mrs; Maximiliano, ob; Gerardo, ab; y Exiquio, cis, y Teresa del Niño Jesús virgen. La misa y oficio divino son de Santa Teresa del Niño Jesús, con rito doble y color blanco.

CULTOS

Mes del Santísimo Rosario

S. I. C. Por la tarde, a las cuatro exposición menor, estación, rosario y reserva. Santo Tomás. Continúa la solemne novena a la Santísima Virgen del Rosario. Por la mañana, todos los días, a las cuatro y media, se celebrará una misa en la Capilla de la Virgen, rezándose una parte de Rosario. A las siete se dirá otra Misa, rezándose la segunda parte del Rosario. Por la tarde, a las cinco, exposición de S. D. M., rosario, ejercicio de la novena, meditación y solemne reserva.

A las siete y cuarto de la mañana se dirá solemne funeral de aniversario por los hermanos de la V. O. T. difuntos.

La Santa (PP. Carmelitas). Sigue el ejercicio del mes en honor de Santa Teresa de Jesús. Por la tarde, a las cinco y media, exposición menor, rosario, ejercicio teresiano y reserva.

San Francisco de Asís

San Antonio. Solemne triduo que la Comunidad de PP. Franciscanos y Venerable Orden Tercera dedican a su Santo Padre y Fundador.

Por la tarde, a las cuatro y media, exposición de S. D. M., Corona-Seráfica, sermón a cargo de un R. P. Dominicano, ejercicio con gozos y solemne reserva.

LA FONDA

«LA PARISIEN»

DE MADRID

Si desea usted una residencia agradable no deje de hospedarse en Montera 14, reformada recientemente. Pensión completa ocho pesetas a diez, sin pensión cuatro pesetas. Magníficas habitaciones para familias con agua corriente, calefacción central, cuarto de baño, teléfonos.

PROPIETARIO:

Leonardo Méndez

Propietario: Leonardo Méndez. AVILA

Grandes existencias y variado surtido

Norias de ALAEJOS
Arados de ALAEJOS
Prensas de ALAEJOS
Trilladoras de ALAEJOS
Aventadoras de ALAEJOS
Calzos y bujes de ALAEJOS
En la fundición de ALAEJOS
CATALOGOS GRATIS

Los pedidos a Irujo Martín y Milla (Valladolid)

Crónica económica

Momentos difíciles para España.—¿Unas elecciones?

MADRID, 30 —N es solo ya la situación económica; no es el paro obrero, no es la desconfianza del capital, no son las dificultades para vender productos industriales y agrícolas, no es en una palabra solo la crisis económica; es todo esto y además la situación política y social que se ha agravado en unos términos desconocidos en España hasta ahora.

Todos estos factores unidos, como no pueden menos de estar, influyéndose entre sí, mutuamente ligados, como producidos por la misma causa, han provocado una situación tal que se ha hecho casi difícil el libre desenvolvimiento de las actividades privadas, cuanto más de la Economía Nacional. La gravedad de este estado de cosas, lo imperioso de las circunstancias se resumen en esta pregunta, en esta dolorosa interrogante que reoye por todas partes: ¿qué sucederá?, ¿qué sucederá?

¿Elecciones? ¿Nuevas combinaciones ministeriales? ¿Gobiernos mayoritarios o minoritarios? El mal es más hondo, viene impulsado por corrientes históricas, económicas y por líricas muy profundas y de muy largo recorrido; con toda seguridad no bastará con esto para atajarle, todo lo más—y ya es bastante—podrían conjurarlo.

Uno de los fenómenos más graves, que venimos señalando hace ya tiempo en la vida pública española y que preceden necesariamente a otros aún más graves y decisivos—a la guerra civil—en una palabra, es la tremenda, la fatal división de las fuerzas políticas y sociales en dos frentes de lucha, con su ideología, con su prensa, con su opinión, con sus organizaciones amadas. Y este fenómeno se ha dado y se está dando plenamente en España, pese a todos los Gobiernos «pacificadores de espíritus» que venimos disfrutando de un año a esta parte.

Estos dos grandes sectores a medida que trascurren los días van adquiriendo más cohesión, más combatividad, van concretándose y delimitándose cada vez más; el abismo que los separa es cada vez más hondo, y mayor la animosidad, cada uno va realizando su frente único de lucha. ¿Qué sucede si se convocan elecciones en estos casos? El ejemplo de Francia nos lo dice; comunistas, socialistas, republicanos de izquierda, radicales socialistas y hasta radicales que acepten una plataforma determinada de lucha, se presentan unidos por un lado y por otro todas las fuerzas conservadoras, fascistas o filofascistas, etc. Resultado? Clem diputados de una parte, cien de otra, no hay gobierno posible. El problema sigue en pie. A pesar de todo—repetimos—una s elecciones

DECADENCIA DEL REGIMEN

(De nuestro servicio especial P.A.)

PARIS.—Es comestada extraordinariamente en París la Interviu celebrada por un redactor de «La Presse» con el presidente del Consejo de Ministros, hoy presidente de la Comisión de Hacienda del Senado, M. Callaux. Este, refiriéndose al discurso de Doumergue ha dicho que «el régimen está sufriendo un mal profundo, cuya duración exige medidas muy energicas»; y a propósito, formula esta pregunta: ¿Habrá quien se atreva a explicar esas medidas?

Tiene razón M. Callaux. El régimen político de Francia, como a su fin El liberalismo ha creado este estado de cosas, en el que no se puede continuar. Se ha gastado antes de lo que se creía, y hoy necesidad de buscar otros medios de gobernar si no se quiere que Francia vaya a la ruina. Pueblo escindido en partidos nacionalistas es pueblo llamado a desaparecer si no cambia de rumbo. En Francia hemos visto desde hace poco tiempo cómo van desmoronándose esos partidos por falta de una doctrina fija y de unos ideales de que carece la mayoría de los ciudadanos.

Callaux es una autoridad en cuestiones políticas, y cuando se aventura a formular tales juicios porque está plenamente convencido de lo que dice.

Agrega que la función pública se halla muy debilitada y hay que poner fin a la confusión que reina, tanto en el campo político, como en

pueden por lo menos aplazar el peligro. Pero el mal es más hondo, hay que resolverlo de abito a arriba; a grandes males grandes remedios, y sobrecréndase, cuando se habla de grandes remedios no nos referimos a la violencia, que al fin y al cabo resulta siempre contraproducente, por volverse contra el que la emplea, los grandes rumores en política entran siempre en el campo de la Economía.

¿La Economía? ¡He aquí el problema que preocupa en estos momentos el mundo entero, a todo el universo civilizado!

En la Bolsa de Madrid, se ha reflejado la gran preocupación que embarga la vida política, en el no aumento, del volumen de operaciones, a pesar de acabar el verano y en la inconsistencia de los cambios, sin embargo a última hora quedaba algo más dinero para la especulación y menos papel en fondos públicos. Los tiempos malos pueden ser buenos para comprar, ya que no hay mal que cien años dure.

¡Paisanos! ¡Viajeros!

visiten su casa, Pensión Domingo, gran confort, aguas corrientes, baño. 8 a 11 pesetas. Tel. 17.146 Mayor, 9, 2.º MADRID (junto a la Puerta del Sol).

Advertisement for DIGESTÓNICO. Includes an illustration of a man pointing and the text: 'Guide usted su estómago porque es la base de su salud. Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO del Dr. Vicente. VENTAS EN FARMACIAS'.

el social. Y su frase más significativa es esta: «Es necesario ser algo para no apercebrarse de que se van desmoronando los pilares que sostienen la fuerza del Poder público, reparar este mal, y eso se impone hacerlo con urgencia.

La preocupación del presidente del Consejo es tal que cree que no habrá quien se atreva a reparar ese mal.

En efecto, examinadas las peroraciones que han intervenido en el Gobierno de Francia, no hay ninguna que tenga relieve suficiente para ponerse al frente de una organización política que salve las sesiones constitucionales.

Porque Callaux, según todavía con la eficacia de la Constitución francesa, sin fijarse en que ella es la causa principal del estado confuso por el que pasa social y políticamente la República.

Ante el fracaso del régimen son muchos los que, en París, piensan en la Monarquía como el único remedio, pero no en una Monarquía el estilo de la República actual, sino en una Monarquía representativa y tradicional, que cuenta ahora con grandes elementos en hombres directores y hasta en masas que los secundan.

Y, o muchos nos engañamos, o es de esperar que pronto ha de formarse un poderoso partido monárquico con los desahogados de la farsa del régimen parlamentario.

Después de verificada esta medida, se anunció la sesión del día siguiente para las nueve, y la sala quedó vacía. Algunas horas después, veinticinco adheridos al partido socialista y once de la extrema izquierda eran detenidos en sus domicilios y encerrados en los sótanos del palacio Bathyanyi. Así podrían darse cuenta unos y otros que la dictadura de Kun no era solamente de nombre.

CAPITULO IX

Un espía.—El tribunal revolucionario y el gabinete de ejecuciones.—Varga, comisario de Hacienda.—La traición de Zafretta.—Actuación de «Los mozos de Lenin».—Bela Kun reúne a los suyos precipitadamente.

A los pocos días de ponerse en práctica los métodos preconizados por Kun en la famosa sesión descrita en el capítulo anterior, las cárceles resultaron insuficientes para los miles de detenidos por el servicio de investigaciones poli-

ticas. Debido a ello, Szamuely, Rabinovits y Guizi, mandaron habilitar las bodegas del palacio de Bathyanyi, al que habían dado el nombre de cuartel de Lenin, cuya denominación dio lugar a la de «Lenin fiuk» (mozos de Lenin), con la que se empezó a designar a los policías, los cuales ya sabíamos que aun los más distinguidos, salían de la crapulosa taberna de la tia Andrelli, como Mario Vari, que fue quien, acompañado de Matias y algunos guardias rojos, detuvo a los supuestos oficiales del Imperio, cuyo arresto dió lugar a la lucida intervención de Szamuely en la sesión del lunes siguiente a la apertura del Consejo Nacional de Soviets.

Efectivamente, como pensaban los socialistas, no quedaba en Budapest ningún imperialista fuera de las cárceles. Así, estos dos desgraciados a quienes echaron mano los rojos no eran más que un par de pasantes que cualquiera llevarían documento ni papel alguno que les comprometiera, ni relacionara con los socialistas. Pero como hacían falta un par de imperialistas

LO QUE CUESTAN 133

DIAS DE COMUNISMO

Por MAURICE LAPORTE

Tragueda y Prólogo del Vizconde de la Armerla (Autorizada su publicación en EL DIARIO DE AVILA)

mente, y cuando bajó de la tribuna fue levantado en hombros por Rogany y otros de los suyos que le llevaron triunfalmente hasta su escaño. Los de la oposición quedaron anonadados ante la violencia del ataque pero convencidos de la superioridad personal del dictador, permanecieron en su mayoría encogidos en sus propios asientos. Uno de los socialistas tuvo el valor de subir a la tribuna. No podían dejar sin contestar un ataque semejante. La astucia y furza diabólica de Bela Kun llegaban a lo incalculable. Ahora es cuando los socialistas empezaban a darse cuenta del grave error que cometieron el 21 de marzo, dejándose llevar de la inspiración de Karoly, que les aconsejaba la participación en el Poder con los comunistas.

El valiente que subió a la tribuna tuvo que aguantar los más groseros improperios, encontrándose en la imposibilidad absoluta de pronunciar una sola palabra por la enorme confusión que, lejos de disminuir, iba en aumento. —¡Fuera, fuera!—chillaba la mayoría. —¡La orden del día! —¡Que los entreguen a la comisión!—gritaba Pogany. —¡Eso, eso, a la comisión!—contestaron a coro los bolcheviques. —¡Viva Lenin! —¡Muera el dictador! —¡Viva la nacionalización de las mujeres! —¡Desalmados! ¡Insensatos!—se decían los unos a los otros,

—¡A la comisión! ¡A la comisión! En medio del tumulto, Rabinovits gritaba a Garbai que suspendiera la sesión, determinación que acabó por tomar el presidente más que oyendo el consejo de su compañero, adivinándolo. No por esto se apaciguaron los ánimos, ni terminó por lo tanto la lucha entablada, hasta que Szamuely, seguido de cincuenta guardias rojos, todos con armamento y llevando el brazal distintivo del servicio de investigaciones políticas, entraron violentamente en la sala. Una vez impuesto el silencio, Szamuely desde la tribuna hizo pública la noticia de la detención en plena calle de dos sospechosos que fueron reconocidos como oficiales de la policía imperial, haciendo constar que les habían sido ocupados documentos que denotaban su complicidad con ciertos elementos socialistas. Como consecuencia del suceso, mandó detener provisionalmente a cuántos se encontraban allí presentes para proceder al reconocimiento de cada uno de los delegados,

NO LO OLVIDE!

Los mejores Cafés tostados y torrefactos los encontrará usted en CASA LAVINA única en Avila dedicada exclusivamente a la tostación diaria de Cafés de las mejores procedencias

AVILA AL DIA

La crisis en Avila

A las siete de la tarde de ayer se conoció la noticia de la crisis en Avila por un despacho que nos remitió nuestro activo corresponsal en Madrid «Prensa Asociada» y que decía así:

«Después sealón borrascosa Congreso Samper retiróse a deliberar con ministros salir manifestó Gobierno hallase crisis.»

Tan pronto como llegó a nuestras manos el telegrama lo expusimos en diversos lugares, despertando los comentarios consiguientes.

La criada «aprovechada»

«Pobre chloa la que tiene que servir», reza la canción de una popular zarzuela, pero también las hay aprovechadas como veremos más adelante.

En la calle de San Segundo y en una casa muy coquetona prestaba sus servicios como doméstica una muchacha de un pueblecito cercano a Avila.

Su señorita la entregaba puntualmente el dinero para que abonase diariamente el importe de la leche que consumía la familia, pero a la doméstica le pareció más cómodo tomarlo al crédito, y desir al abastecedor: «otro día pagaré».

Pero al lechero se le antojó excusar aquella confianza y presentó a la dueña de la casa la factura con una larga lista de cifras que sumaban un buen número de pesetas.

Los dueños de la casa comprendieron que habían sido víctimas de una estafa por parte de la criada, habiendo presentado la correspondiente denuncia.

S. Jiménez Blázquez

practicante Hospital Provincial. Gabinete Gallista, Masagista, Asepsia en enfermedades secretas.

SAN SEGUNDO, 28 TELEFONO 69

Paso de la Tuna madrileña por Avila

Esta mañana ha pasado por Avila con dirección a Madrid la Tuna Universitaria madrileña, que había ido a Salamanca con motivo de las fiestas celebradas estos días en la vecina capital.

Lesionado

En la clínica de la Cruz Roja ha sido curado el mendigo Francisco Ruiz que sufrió un ataque de alcoholismo agudo.

MARTES DE 12 A 2

Consulta de Garganta, Nariz y Oídos

En el Gran Hotel, por el Dr. don Manuel Herrero de Cabo (del Instituto Rubio y Cruz Roja de Madrid)

Detenido

En Pedro Barranto ha sido detenido Cesáreo Gómez, a quien la Guardia civil ocupó un cuchillo de grandes dimensiones. Pasó a disposición del juez correspondiente.

Robo de herramientas

El vecino del pueblo de El Tiemblo Fabián Velasco puso en conocimiento de la Guardia civil que en el taller mecánico donde presta sus servicios como encargado, penetraron ladrones abriendo un boquete en la pared, llevándose algunos herramientas y accesorios de bicicleta. La benemérita practicó gestiones logrando detener al autor de la sustracción Sotero Sánchez, quien pasó a disposición de las autoridades.

Desaparición de caballerías

Del pueblo Carpio Medinero, desaparecieron varias caballerías propiedad de Ramón Bázquez y Leandro González. Se han dado algunas batidas por aquellos lugares sin resultado alguno positivo.

Un hombre muerto repentinamente

Anoche a las diez en un establecimiento de bebidas de la calle de Valladolid falleció de repente un vecino de esta ciudad llamado Mariano Alvarez Moro, que prestaba sus servicios es el matadero.

Rápidamente se dió cuenta de lo que ocurría a la policía que comenzó a instruir diligencias.

También acudió el juzgado que ordenó el levantamiento del cadáver y su traslado al cementario.

Parece que la muerte fué natural.

La mayor satisfacción del vaquero y la mayor garantía del público es que visitó los establos del que os suministraba la leche. Ved el de la Granja Castellana de Rogelio Jiménez, Travesía de San Andrés, AVILA.

Aclaración

Don Mariano Alonso, de Fontiveros, nos ruega aclaremos, con relación a la noticia de registros domiciliarios que publicamos el jueves último, que es cierto que apareció en su casa una escopeta de coza que espontáneamente fué presentada a la Guardia civil, pero que no ha pertenecido al perteneciente a la Casa del Pueblo ni a ningún partido domiciliado en dicha entidad.

Gran sastrería

ENRIQUE JIMENEZ VAQUERO Uniformes civiles y militares Garantizados todos los trabajos Venen precios

Reyes Católicos, 40. Telef. 31.

El proyecto del Mercado grande

En el escaparate de la zapatería de Eleuterio San Segundo hemos tenido el gusto de admirar una fotografía del señor Mayoral de una mequetrefada confeccionada por el artista D. Salustiano Marfía, del proyecto de las obras del Mercado grande, del que es autor el arquitecto municipal don Clemente Ota, que por su obra está recibiendo muchas felicitaciones a las que nosotros le nuestra.

AVISO

Se pose es conocimiento del público en general que los establecimientos de salchichería y carnicería y pescadería, a partir de esta fecha permanecerán cerrados los domingos todo el día, no cerrando en cambio los miércoles por la tarde como se venía haciendo

SE VENDEN dos cosas unidas en la Travesía de Santa Ana, señaladas con el número 2 informará el procurador D. Manuel Fernández Marfía. Plaza del Acazar, 17, principal.

PROFESORA FRANCESA

DIPLOMADA DE LA UNIVERSIDAD DE BORDEAUX Clases de francés para alumnos del Instituto, Normal y particulares

Notas obtenidas en el pasado curso: Matriculas de honor... 8 Sobresalientes... 22 Notables... 10 Aprobados... 15

Madame Menou Zendera 3, 3.º izqda.

Ecossocietad

En San Sebastián ha entregado su capítula al Creador el excelentísimo señor conde de la Puebla de Portugal.

De ilustre linaje, prócer de abuelo e insignis por sus virtudes y caballerosa conducta, el fallecido señor era distinguidísimo en la alta sociedad donde mereció sólidos aprecio y unánimes respetos y admiración a las valiosas prendas de talento y bondad que en él sobresalían sobre los blasones nobiliarios que ostentaba.

Fuó pródigo del bien que derramó con munificencia en obras de carácter social y benéfico y su muerte ha de ser muy sentida entre los muchos seres que fueron objeto directo de su cristiana liberalidad.

Vivió como buen cristiano y como su vida ha sido su muerte a la que precedió la recepción ferviente de los Santos Sacramentos.

En Avila, donde pasó algunas temporadas, gozaba de buenas amistades entre las cuales ha producido la noticia del fallecimiento de tan ejemplar caballero honrado sentimiento.

Desearse en paz y contando con las oraciones de nuestros lectores por el alma del ilustre finado, expresamos a toda la familia el testimonio de sentido pésame.

Despedida

D. Juan Matías Hernández y doña Luisa María Rodríguez, maestros nacionales que llevaban ejerciendo su profesión en esta capital más de veinte años, trasladados a Madrid, nos ruegan les respaldemos cariñosamente de sus numerosas amistades, en la imposibilidad de hacerlo personalmente, ofreciéndose en su nuevo destino.

Lamentamos la ausencia de estos excelentes profesores y al propio tiempo les deseamos muchas prosperidades en su nuevo cargo.

Viajeros

Han salido para Madrid la señora de Rovira y D. José María Fluxá y familia.

—Ha regresado de su excursión por distintas poblaciones de España nuestro distinguido amigo el director del Banco de España en ésta, D. Ignacio Mejías Sánchez.

—Acompañado de su distinguida familia ha salido para Madrid el prestigioso ingeniero D. Isidro G. Soto.

Los socialistas

A las diez de la noche se reunieron la minoría socialista y la Comisión ejecutiva del partido. Después, los señores Prieto, Besteiro, de los Ríos y Lamóneda celebraron otra reunión.

El Sr. Prieto ha dicho que habían designado al Sr. de los Ríos para que acuda a la consulta presidencial, y habían redactado una nota que no hacían pública porque tenían que darla a conocer a la minoría.

El truco de siempre

—Significados elementos derechistas señalaban la coincidencia de que los diarios extremistas de la noche señalen, más o menos veladamente, la existencia de un complot militar de carácter monárquico sin duda para soliviantar los ánimos de los izquierdas durante la tramitación de la crisis. En los comentarios sobre el supuesto complot sobresale el diario «La Tierra», que se ha convertido en órgano de los señores Martínez Barrios y Gordón Ordás.

De la muerte del señor Bautista

MADRID.—Con respecto a la noticia relacionada con la trágica muerte de D. Mariano Bautista Meser, se sabe que este señor llevó desde Salamanca al señor Gil Robles a San Rafael, donde le dejó mientras él continuaba el viaje a Madrid.

Al regresar en el automóvil de su propiedad a Salamanca acompañado de su familia, al llegar al kilómetro 29, una vaca deslumbrada por los faros, se interceptó en la carretera, quedando inmóvil.

El auto arrolló al animal y por efectos del choque fué aquél a dar contra un árbol. El señor Bautista salió despedido a alguna distancia y sus familiares, aunque se encuentran heridos, no lo están de gravedad.

Acudieron precipitadamente los vecinos del pueblo de Robles, que recogieron a los heridos siendo trasladado el señor Bautista con todo género de precauciones a Salamanca, en donde al ser puesto sobre la mesa de operaciones, falleció.

Desde San Rafael y así que tuvo el señor Gil Robles noticia del trágico suceso, marchó acompañado de su esposa a Salamanca, para asistir al entierro.

El señor Bautista era íntimo amigo de Gil Robles y secretario suyo, recordándose que le ayudó personalmente en toda la campaña electoral.

Continúan los hallazgos de armas y municiones

Anoche varios agentes de Policía, afectos a la Oficina de Información y Enlace, practicaron un registro en el domicilio del súbdito portugués Jaime Alberto Castro Moraes, pasaje de Buenavista, 7, en donde encontraron 22 casquillos de máuser para cargar, 60 palmas para máuser, un revólver y dos granadas de fusil, de todo lo cual se incautaron los agentes y lo trasladaron a la Dirección general de Seguridad.

Incautación de un submarino

—Por noticias particulares, se ha sabido que las autoridades marítimas se han incautado en Valencia de un submarino, propiedad de D. Horacio Echevarrieta, cuando iba a zarpar para Turquía.

Multas a los socialistas

La superioridad ha dispuesto que se imponga una multa de 50 000 pesetas a la Agrupación Socialista, por su intervención en la fracasada huelga general del día 8. La sanción será repartida, a razón de 5 mil pesetas por cabeza, entre los significados socialistas Hencho, Menéndez, Albar, Rubio, Riego, Génova, Gutiérrez, Torres Fraguas, Escudero y Prieto.

También le ha sido impuesta, por la misma causa, una multa de 30 mil pesetas a la Federación Nacional de Juventudes Socialistas, en la persona de cada uno de los afiliados Santiago Carrillo, Leonelo Pérez, José Luis, Federico Melchior, José Cazorla y Segundo Serrano Ponceña.

Detención de comunistas alemanes y rusos en Aranjuez

ARANJUEZ.—Hace varios días llegaron varios extranjeros, hablando alemán y ruso.

Se hospedaron en la casa de viajeros «La Murclama».

Sospechando la Guardia civil de estos individuos, practicó las siguientes detenciones: Adolph Levy, de Alemania; Julius Walter, de Berlín, de profesión químico farmacéutico, su esposa se llama Leah, y nació en Ruse. Están averiguados en los Estados Unidos.

En los registros practicados se encontraron folletos, en los que se hace la apología comunista; dos cuadernos con direcciones, numerosa correspondencia en inglés, alemán y ruso; cartas en taquígrafía o clave y periódicos extremistas italianos, rusos y españoles.

GRATIS Calzados «LA CONFIANZA»

La casa más surtida y la que más barato vende además de REGALAR un día al mes a sus clientes todo cuanto ese día hayan comprado. Día que ha resultado GRATIS en septiembre, el 5. Clientes que ese día compraron, 65.

Calzados La Confianza, Zendera 3 al 11 Sucursal, Zendera 12 y 14. Precio fijo

Comienzan las consultas que son un eco de las manifestaciones hechas por las diversas minorías.—El Sr. Martínez de Velasco anuncia que esta tarde terminarán las consultas

(De nuestro servicio especial Prensa Asociada)

El tiempo que hace

MADRID, 2. 4:30 tarde.—El tiempo de España según nota facilitada por el Servicio Meteorológico Español ha sido el siguiente: Máxima de 33 grados en Cáceres mínima de 10 en León y Avila. Avila: temperatura máxima 24 grados, y mínima 10.

En nuestra península aumenta la nubosidad y llueve en el litoral del cantábrico.

Tiempo probable: Cantabria y Galicia neblinas y aguaceros y marejada en el Noroeste. Resto de España cielo con nubes y tendencia tormentosa.

Las consultas.—El señor Besteiro

—El primero en llegar para evacuar consulta con S. E. esta mañana fué el Sr. Besteiro que permaneció media hora en las habitaciones del jefe del Estado y al salir dijo que la conversación había versado sobre la situación política y parlamentaria, y problemas económicos. Me he limitado—añadió—a repetir cosas que ya he dicho en otras ocasiones, a advertir que la CEDA no puede entrar a formar Gobierno por varias razones y también que la política que se siga debe ser clara y sin subterfugos. El Sr. Alcalá Zamora me ha pedido una solución pero ya le he rogado que me dispensara de dársela en momentos tan difíciles como los actuales.

El Sr. Alba

—Después estuvo en Palacio el Sr. Alba que a la salida entregó una nota en la que se dice que había aconsejado la formación de un Gabinete a base de los radicales.

El Sr. Lerroux

—El tercero en llegar a Palacio fué el Sr. Lerroux el cual a la salida se negó a hacer manifestaciones limitándose a decir que no había aconsejado la disolución del Parlamento.

DISPEPSIA DOLOR DE ESTÓMAGO ACIDEZ VÓMITOS INAPETENCIA DIARREAS DILATACIÓN Y ÚLCERA DE ESTÓMAGO se curan con este famoso medicamento. Es inofensivo y de gusto agradable. ELIXIR SAIZ DE CARLOS

Martínez Barrio

—Martínez Barrio ha aconsejado la formación de un Gobierno republicano con disolución de Cortes, y en caso contrario que en el Gobierno que se forme no participe la CEDA.

Gil Robles

—El Sr. Gil Robles ha manifestado que debe formarse un Gobierno de mayoría parlamentaria; añadió que caso de que se llamase a la CEDA a participar en el mismo se faltaría que acepte.

De los Ríos

—El Sr. de los Ríos que acudió en representación de la minoría socialista entregó al salir de evacuar su consulta una nota en la cual se dice que los socialistas piden el poder para satisfacer las ansias de justicia de las masas obreras.

—Poco después selló el Sr. Martínez de Velasco una nota en la que se dice que se le había pedido que se le permitiera salir de la República solo obedeciendo a tratar algunos asuntos relacionados con el próximo congreso de medicina.

Martínez de Velasco

—El Sr. Martínez de Velasco permaneció una hora en el palacio nacional, al salir dijo a los periodistas que a las cinco y media de esta tarde terminarían las consultas y que él había aconsejado que debe formarse un gobierno que cuente en la Cámara con los elementos indispensables para gobernar con normalidad.

Otras consultas

—El Sr. Cambó también estuvo en Palacio y al salir entregó una nota diciendo que es contrario a la disolución de las Cortes y partidario de un Gobierno que no esté vinculado a ninguno de los partidos que actualmente luchan con encono.

—Se sabe que el Sr. Azáña ha evacuado desde Barcelona una consulta por teléfono, pero no se han hecho públicos los términos de la misma.

—El Sr. Tomas y Pío estuvo en Palacio y aconsejó un Gobierno de concentración republicana con disolución de Cortes, repudiación de los Ayuntamientos dentificados y que se respete la legislación estatutaria.

—D. Miguel Maura aconsejó un Gobierno republicano con disolución de Cortes.

Reuniones parlamentarias

En el Congreso se reunieron las minorías de izquierda republicana y socialista para tratar de la crisis.

Noticiero de Barcelona

BARCELONA.—Se ha verificado el entierro del Padre Miguel Euzébio presidiendo el Obispo de Nicaragua. El acto ha constituido una gran manifestación de duelo.

—El señor Companya se reunió esta mañana con el señor Coll y otros elementos para tratar del asunto que existe en los cuerpos armados por el nombramiento del señor Villamil para Comisario de Orden público. El secretario de Companya negó a los periodistas que anoche se reuniera el Gobierno de la Generalidad para tratar de la crisis del Gobierno central.

Por el extranjero

HABANA.—El coronel Batista ha manifestado que el ejército ha prometido obediencia a las autoridades civiles a las que en lo sucesivo estará subordinado.

BUDAPEST.—El presidente del Consejo ha pronunciado un discurso tratando de política exterior e interior diciendo que la diplomacia húngara domina la idea de la paz pacífica por la revisión de tratados.